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前场填坑，后场挖坑，似乎是上
一场比赛申花的一个真实写照。当
前场球员刚打入一球，后场队员便立
刻犯错导致丢球，同样的情况出现了
两次，“我们进了第二个进球后，士气
很快上来了，但立刻让对手进球，很
让人失望。”波耶特赛后对此也是很
无奈。而这也恰恰是如今申花后防
薄弱的一个缩影。

场均两个进球的表现，对于申花
来说，攻击力其实还算不错，因此两
连败更多的问题其实还是出在了防
守端。在联赛前两轮，申花一共只丢
了一球，首场还零封苏宁。但两个客

场，球队却狂丢6球，他们原本固若
金汤的防线为何突然变成了豆腐渣？

这其中有秦升和孙世林停赛，李
建滨和柏佳骏的受伤缺阵所带来的
影响，球队中后场严重人员不整，确
实给队伍带来了不小的考验。这四
人的缺阵，对于球队来说是少了一些
潜在的不安定因素，同时在防守上也
缺失了不少硬度，让对手利用三个头
球抢点破门。“你可以因为能力不够
导致丢球，但像一些球员那种失误就
实在太过低级，对于队伍的士气等都
会造成很大的影响。”一名跟队记者
对此说道。而如此脆弱的后防，也让

有不少球迷坦言：“以前李建滨在的
时候没觉得什么，现在他不在了还真
有点想念他。”

据了解，柏佳骏目前伤势问题
并不算太大，经过这一场的休整之
后，不出意外能够赶上下一个客场
的比赛，至于李建滨，尽管从时间上
来看已经达到了一个月的恢复时
间，不过目前伤势还没有痊愈，能否
赶上下一场比赛目前还存在一定的
疑问。既然如此，在特维斯状态还
不是太好的情况下，接下去的两个
客场波耶特是否可以考虑起用一下
韩国中卫金基熙，毕竟在不擅长客

场作战的情况下，倒不如先扎紧篱
笆，先做到不丢球或者少丢球，据申
花对内部人士透露：“尽管到目前为
止金基熙还没有打过一场联赛，但
他一直都在跟队训练，因此状态保
持得还算不错。”

不过波耶特并不认为金基熙的
登场对于球队的防守能带来改观：

“虽然我们的后防线不是我们的主力
球员，但这不是借口，我们是很好的
球队，可以把防守做好。这跟金基熙
没有上场没关系，比赛的丢球不仅是
中后卫的问题，我们的边后卫也出现
了防守问题。”

申花场均两个进球，总共八个进
球仅次于上港位列进球榜第二位，可
以说球队的攻击力还是不错的，但这
并不能掩盖特维斯的低迷，因为这更
多的是依靠莫雷诺与瓜林以及曹赟
定的积极拼抢所获得的。传球失误、
体力不够，如今的特维斯始终感觉游
离在整体之外，申花要想有竞争性，
除了要解决后防之外，还需要激活特
维斯。

有人说，之所以会这样，是因为
特维斯年纪大了，速度和冲击力都不
如从前，但对比上两个赛季，野兽在
博卡和尤文分别有14球和20球的
表现，可见他的状态保持得还不错，

因此来到中超后的持续哑火原因并
不完全在他个人。

这其中有战术的原因，由于中后
场缺人，波耶特很多时候只能起大
脚，以特维斯的身高去争顶难度确实
大了点。同时，对手也是常常用三到
四个人对其进行包夹防守，甚至不惜
采用犯规，这些因素都对他的发挥造
成了制约。

但从这两场比赛来看，他的定位
球主罚也不像此前那么理想了，任意
球都是直接打高，而在角球的处理上
落点也不够精准，甚至连基本的传球
准确性以及体能的储备上似乎也出
现了问题。

恰巧此时，有阿根廷媒体《Cron-
ica》称特维斯已经产生了离开申花
的想法，野兽可能在10月返回博卡
青年效力。社交网站上，有球迷抨击
特维斯带着19位亲朋好友一起来到
上海，是不是只顾和家人享乐而疏于
球场好好表现？因此不免让人把特
维斯表现不佳与他要离开申花联系
起来。不过俱乐部方面在与华夏的
比赛结束之后对此进行了辟谣：“这
绝对是无稽之谈，球队成绩出现起伏
时自然便会谣言四起。”

尽管俱乐部方面对此予以了否
认，但从特维斯的无论是场上还是场
下的表现来看，与球队的的融入存在

问题似乎是一个不争的事实。和性
格活泼的哥伦比亚二人组相比，特维
斯的沉默寡言的确是对比明显，“你
看他在场上基本不和任何队友讲话，
在场下也是独来独往，这有点像之前
的阿内尔卡。”一位俱乐部内部人士
半开玩笑说道。当然，语言、饮食和
文化不通是一个原因，但相比较上赛
季的登巴巴，再反观他在场上的表
现，难免不让人质疑。

前国脚李彦就表示：“你让特
维斯踢前腰也好，踢前锋也罢，总
之需要尽快激活他。”不过很显然，
如今的申花还没有找到特维斯的
使用说明书。

而除了要解决球队防线的漏洞
外，很明显对于球员的士气以及心理
的调节也是必不可少，此前在和队员
们聊到为什么球队在主场和客场会
呈现出如此大的差异时，队员们表
示：“主要还是一个自信心的问题，我
们在主场一直赢球，所以信心比较强
大，但在客场赢得少，所以相对而言
信心就不是太够。”

尽管在冬训时期，波耶特就已

经知道了申花存在不擅长打客场的
情况，不过当真正遇到时，波耶特显
然才意识到要想解决这个问题其实
并不容易：“在我当球员和教练的时
候，我没有遇到过客场成绩差的问
题，我们踢国安是第一个客场，我也
想看看我们的客场情况，接下来我
们会去研究一下我们的问题，打好
下面的比赛。”

而对于球员的心理疏导，除了需

要主教练的努力之外，在俱乐部层面
同样需要给予配合。尤其是在“秦升
踩踏”事件发生之后，申花俱乐部就
陷入了舆论的漩涡当中，尤其是队内
对秦升做出了如此重的处罚之后，如
何安抚其本人以及其他球员的情绪，
重新把队员都凝聚在一起就显得很
关键。因为如果不能真正把所有的
精力放在足球竞技本身，显然也会让
教练、球员的注意力有所分散。所谓

“攘外必先安内”，越是遭遇困境，俱
乐部越要专注球队内部建设，重视对
球员的思想工作，让将士们回归足球
比赛的本身。

此外球队也需重新找准定位，在
这个赛季出现了一系列意外的情况
下，球队的目标还是不是要继续争夺
亚冠资格，如果是的话，那么以目前的
实力和状态肯定是没有办法的，如何
解决，则需要考验主教练和俱乐部。

防线不稳“野兽”不野
随着申

花溃败于河
北华北华夏
幸福，球队
已遭遇客场
两连败，然
而这还不是
申花最困难
的时候。由
于虹口足球
场受火灾影
响，下一轮
主场对长春
亚泰的比赛
被调换为客
场，因此还
有连续两个
客场等着申
花。是遭遇
四连败，还
是实现自我
救赎？这是
摆在俱乐部
面前的一个
选择。
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5场1球 特维斯的“野性”去哪了？

客场两连败 还有两个客场咋办？

前场挖坑后场填坑 申花防线问题多


